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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре прошло первое заседание XII Сессии районного Совета депутатов 
Под председательством Временно исполняющего полномочия Главы района Владимира 

Шишова прошло первое заседание XII Сессии Таймырского Долгано-Ненецкого районного 
Совета депутатов.  

…Первым, депутаты рассмотрели проект решения «О внесении изменений в Устав 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района» в первом чтении. Представляя 
проект решения, Роман Травницкий, заместитель Председателя районного Совета депутатов 
по общим вопросам, отметил, что внесение изменений обусловлено необходимостью 
приведения положений Устава в соответствие с Федеральным законодательством и законами 
Красноярского края. Представленный проект затрагивает положения Устава об основаниях и 
порядке досрочного прекращения полномочий депутата Таймырского районного Совета в 
связи с утратой доверия, в случае несоблюдения ограничений, запретов, неисполнения 
обязанностей, установленных Федеральным законом «О противодействии коррупции», а 
также перечень вопросов местного значения муниципального района. «В положения Устава 
добавлена новая норма об установлении максимального шестимесячного срока приведения 
основного документа муниципального образования в соответствие с федеральными 
законами, законами субъекта Российской Федерации, в случае внесения в них изменений. 
Также закрепляется норма, касающаяся минимальной продолжительности ежегодного 
оплачиваемого отпуска, для лиц, замещающих муниципальную должность на постоянной 
основе», - уточнил Роман Травницкий.  

Народные избранники также утвердили дату проведения публичных слушаний по 
внесению изменений в Устав района. Публичные слушания назначены на 5 апреля 2017 года, 
организатором слушаний выступает Постоянная комиссия районного Совета депутатов по 
развитию местного самоуправления, межмуниципальной и региональной политике.  

 Затем с отчетом за 2016 год перед депутатами выступил начальник Отдела МВД России 
по Таймырскому Долгано-Ненецкому району Сергей Григорьев. Представленная информация 
депутатами была принята к сведению.  

Отчет о деятельности Контрольно-Счетной палаты Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района (далее – КСП) за 2016 год представил ее председатель Иосиф 
Ярошук. В своем докладе он сообщил, что плановые мероприятия 2016 года выполнены в 
полном объеме. Проведено 39 экспертно-аналитических и 22 контрольных мероприятия в 39 
муниципальных учреждениях и организациях района. Два контрольных мероприятия 
проведены совместно со Счетной палатой Красноярского края. Общий объем проверенных 
средств составил более 11 393 млн. рублей. По результатам проведенных мероприятий 
составлено шесть актов и 21 заключение. Суммарная оценка нарушений и недостатков, 
выявленных в процессе деятельности КСП Таймыра в прошедшем году, составила 85 517 
тыс. рублей. Депутаты районного Совета отметили высокую эффективность КСП 
муниципального района в организации и проведении контрольных и экспертно-аналитических 
мероприятий и приняли решение признать деятельность Контрольно-Счетной палаты 
муниципального района за 2016 год удовлетворительной.  

Информацию об участии в 2016 году депутатов районного Совета в органах управления 
акционерных обществ, акции которых находятся в собственности Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района, представили Владимир Шишов, Роман Травницкий, Денис 
Хлудеев и Сергей Сизоненко. 

«Таймыр» 
 

30-летие со дня основания отметил Таймырский союз ветеранов войн и военной 
службы 

Таймырский союз ветеранов войн и военной службы отметил 30-летие со дня основания, 
сообщили сегодня в администрации муниципального района. 

Торжественный вечер состоялся в КДЦ "Арктика". Организаторами мероприятия 
выступили сотрудники Таймырского краеведческого музея.  
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В зале собрались воины- интернационалисты, члены Таймырского 
союза ветеранов войн и военной службы, представители пограничной службы и полиции, 
общественных организаций Таймыра, казачества, учащиеся юридического класса дудинской 
средней школы №3 и студенты Таймырского колледжа.  

Всем воинам-интернационалистам вручили памятные подарки от администрации 
муниципального района. Благодарственным письмом Заксобрания Красноярского края 
награжден председатель Союза Сергей Симутин. Благодарственные письма от партии 
"Единая Россия" были вручены Игорю Котомцеву, Александру Сенатору и Сергею Моисеенко. 
Медали "Ветеран войны в Афганистане" Российского Союза ветеранов Афганистана удостоен 
Олег Рябов. Медалью комитета по делам воинов-интернационалистов при совете глав 
правительств государств-участников Содружества "Ветеран боевых действий" награждены 
Игорь Котомцев, Абдул Наби Сатиболдиев и Александр Сенатор. Медали Российского Союза 
ветеранов Афганистана "За исполнение служебного долга за пределами Отечества" 
удостоены 12 человек. Кроме того, посмертно медалью "За исполнение служебного долга за 
пределами Отечества" награжден Юрий Холодулькин. 

 Также в фойе КДЦ "Арктика" открылась передвижная фотовыставка "Дорогами 
Афганской войны". На экспозиции представлены 15 фотографий. Она будет работать в 
образовательных учреждениях Дудинки. Ее увидят учащиеся школ, а также студенты 
Таймырского колледжа. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Самый северный горнолыжный курорт в мире откроет «Норникель» в Красноярском 
крае 
 Центр зимних видов спорта в Дудинке Красноярского края получит горнолыжный 
комплекс «Снежный вихрь». Проект на гранты «Норникеля» станет основой туристического 
кластера на Таймыре, самом северном полуострове в Евразии, узнал 15 февраля 
корреспондент Сиб.фм из пресс-релиза компании «Норникель». 
 Самый северный в мире горнолыжный комплекс «Снежный вихрь» откроется в 
Красноярском крае. Проект муниципального центра зимних видов спорта Дудинки выиграл 
грант «Норникеля» в рамках программы «Мир новых возможностей». 
 Сам комплекс займёт порядка 2,5 гектара на северо-востоке Дудинки. Рельеф 
позволяет обустроить трассы синего и зелёного уровня сложности. Компания «Норникель» 
поставила ратрак для расчистки склонов и обещала доставить и установить горнолыжный 
подъёмник. Также будут обучены волонтёры-инструкторы и начнутся спортивные занятия для 
детей и взрослых. Открытие горнолыжного комплекса на Таймыре состоится в 2017 году. 
 В прошлом году корпорация поддержала проекты администрации Дудинки и жителей 
Таймыра на сумму более 69 млн рублей. В 2017 году планируется масштабное строительство 
жилых домов в посёлке Тухард, на эти цели «Норникель» выделит 90 млн рублей. 
 Напомним, компания «Норникель» инвестирует 300 млрд рублей до 2020 года в 
экологическую безопасность регионов своей деятельности — Таймыра и Кольского 
полуострова. Одним из наиболее важных шагов в этом направлении стало досрочное 
закрытие в августе 2016 года устаревшего (работавшего с 1942 года) и находящегося в черте 
Норильска никелевого завода. 
 По данным компании, за счёт модернизации обогатительных мощностей и закрытия 
завода выбросы диоксида серы сократятся на 15 % по Заполярному филиалу (Таймыр) и на 
30 % непосредственно в черте Норильска. 

Сиб.фм 
 
Подопечные норильского реабилитационного центра "Виктория" побывали в гостях у 
дудинских культработников 
 Подопечные норильского реабилитационного центра для детей и подростков с 
ограниченными возможностями "Виктория" побывали в гостях у культработников соседней 
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Дудинки. Специалисты дудинского городского Центра народного творчества организовали 
для гостей ряд познавательных этно-культурных мероприятий.  
  Вместе с участниками детской фольклорной студии "Олонхо", молодежной 
танцевальной группы "Я’вал" норильчане отпраздновали "Встречу солнца". Также для гостей 
провели экскурсию по выставке "Рисующее детство", на которой представлены работы 
учащихся Дудинской детской школы искусств, выполненные в технике батика. Познакомились 
воспитанники "Виктории" и с экспонатами стационарной выставки произведений декоративно-
прикладного творчества из фонда ГЦНТ. Также молодые люди приняли участие в мастер-
классе по изготовлению сувенирной продукции, рассказали сегодня агентству в отделе 
общественных связей администрации Дудинки. 

"Таймырский Телеграф" 
 
15 бильярдисток Дудинки соревнуются за лидерство 

В Дудинке стартовал XII городской турнир по бильярду среди женщин. Он традиционно 
приурочен к Международному женскому дню, отмечаемому 8 марта.  

Как рассказали сегодня агентству в отделе общественных связей администрации 
заполярного города, за титул чемпионки соревнуются 15 участниц. Им предстоит сыграть 
более 20 партий. 

Ежегодный турнир проводится по системе "пул" на основе правил, утвержденных 
Федерацией бильярдного спорта России. Финальная игра запланирована на 5 марта. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильск присоединится к краевой акции "Городская среда" 
Норильск присоединится к краевой акции "Городская среда". Это новый партийный 

проект "Единой России" по созданию комфортной городской среды, рассказал сегодня 
журналистам председатель комиссии по городскому хозяйству Норильского Горсовета 
депутатов Александр Пестряков. 

Главные задачи акции – благоустройство дворов и общественных городских 
пространств, в том числе парков и театров малых городов. На эти цели по инициативе 
фракции "Единой России" в Госдуме в федеральном бюджете зарезервировано 20 млрд. руб. 
Для Красноярского края из этой суммы предусмотрено 500 млн. руб. Проект реализуется на 
условиях софинасирования со стороны краевого бюджета. Региональная казна направит на 
"Городскую среду" более 300 млн. руб. Средства будут распределены между 17 городскими 
округами, включая Норильск.  

Как пояснили в пресс-службе администрации Норильска, одно из главных условий акции 
– вовлечение в ее реализацию широких слоев населения: именно жители должны решить, что 
и как благоустроить в городе. Для этого местные отделения партии организуют сбор заявок и 
предложений от общественных организаций, профессиональных сообществ, управляющих 
компаний, жителей многоквартирных домов по благоустройству конкретных дворов, скверов, 
парков и других общественных пространств. После общественного обсуждения на каждой 
территории должна быть сформирована муниципальная программа с конкретными объектами 
благоустройства.  

 Предполагается, что все работы в рамках акции будут выполнены в летний период. 
"Таймырский Телеграф" 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 

 
Перспективы "Норникеля" стали менее предсказуемыми 

"Норильский Никель" давно отличался премиальной оценкой - не в последнюю очередь 
благодаря щедрой дивидендной политике, предсказуемому производству и низкой 
себестоимости. Тем не менее в последнее время появились определенные риски, которые 
угрожают положить конец этому периоду безмятежности. Ключевыми факторами являются, 
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похоже, неизбежное начало программы капвложений в экологические проекты, 
длительное время откладывавшиеся, потенциальный риск сделок с заинтересованностью и 
не слишком прозрачная картина будущего роста производства. Плюс к этому, по нашим 
оценкам, лишь около половины прогнозной дивидендной доходности в 8% финансируется за 
счет прибыли. Повысив наш прогноз цен на медь и никель из-за перебоев с мировыми 
поставками, мы повышаем целевую цену до $18,0 за ГДР и сохраняем рекомендацию 
держать. 

Природоохранные проекты, призванные уменьшить выбросы диоксида серы на 
производственной площадке в Норильске, много раз откладывались, но теперь, похоже, они, 
наконец, будут реализованы. Это значит, что связанные с ними расходы появятся в 2018 или, 
вероятно, в 2019 году. Строительство комплекса по улавливанию диоксида серы на 
Надеждинском металлургическом заводе может стоить компании $350-450 млн в год, или в 
общей сложности $1,74 млрд. По нашему мнению, по сути, эти расходы следует относить не к 
капвложениям, а, скорее, к стоимости ведения бизнеса. Если компания начнет нести эти 
расходы в 2018 году, то валовая денежная себестоимость, рассчитанная исходя из EBITDA, 
по нашим оценкам, повысится в 2018 году с $6 800 до $7 400 на тонну реализованной 
продукции в никелевом эквиваленте. 

Инвесторы также могут обратить внимание на ряд последних сделок с 
заинтересованностью. Во-первых, 39%-я доля в Читинском медном проекте, который сейчас 
близок к запуску в эксплуатацию, была продана фонду, созданному консорциумом 
"Интерроса" и ESN Group. Во-вторых, компания предоставила кредит для финансирования 
ТЭО Баимского месторождения, крупного нового проекта в собственности Millhouse, одного из 
акционеров "Норильского Никеля". Хотя эти сделки в итоге могут оказаться выгодными 
компании, мы считаем, что они могут вызвать опасения инвесторов и, возможно, потребуют 
дисконта в оценке за риск сделок со связанными сторонами. 

После нескольких лет стабильности перспективы производства стали менее 
предсказуемыми. В прошлом году компания несколько раз корректировала свои прогнозы 
производства, а в прогнозе на 2017 год сложно понять, как компания учитывает производство 
из медного концентрата, недавно приобретенного у Ростеха, и, судя по всему, он уже был 
включен в прогноз производства. 

finam.ru 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Лишние справки для жителей Красноярского края могут отменить 
Депутаты Законодательного Собрания края приняли в первом чтении законопроект о 

социальном обслуживании граждан в регионе. Напомним, ранее комитет по охране здоровья 
и социальной политике уже обсуждал этот документ. Тогда народные избранники в целом 
одобрили изменения и вынесли вопрос на сессию. 

Сегодня министр социальной политики Галина Пашинова, выступая перед депутатами, 
напомнила, что в январе 2015 года вступил в силу принципиально новый федеральный закон 
о социальном обслуживании граждан, в соответствии с которым был принят и краевой. По 
истечении двух лет в него потребовалось внести изменения. 

По федеральному законодательству социальное обслуживание населения имеет три 
формы: стационарное, полустационарное и на дому. Поправками в краевой закон 
предлагается расширить перечень категорий, которые имеют право на получение социальной 
помощи на дому и в полустационарной форме. Речь идет о родителях (опекунах, 
попечителях) ребенка-инвалида и ребенка, который находится в социально опасном 
положении. 

«Сейчас, чтобы, например, воспользоваться помощью социального психолога, нужно 
обязательно принести справку, что семья малоимущая. Поправками же в закон планируется 
оказывать помощь этим людям без наличия такого документа. Если требуется консультация 
психолога, люди смогут прийти в соцучреждение или вызвать специалиста домой», — 
отметила Пашинова. 
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Кроме того, предлагается предоставлять помощь в социальных гостиницах женщинам, 
находящимся в кризисной ситуации; беременным без жилья, работы и средств к 
существованию; а также лицу, сопровождающему ребенка-инвалида при получении им 
реабилитационных услуг. Эти люди смогут бесплатно получить проживание, еду, постельное 
белье. 

Министр также отметила, что дополнительных средств из бюджета на эти цели не 
потребуется, работа станет проводиться за счет имеющихся ассигнований по отрасли. В 
итоге краевые парламентарии, не переходя к обсуждению, приняли законопроект в первом 
чтении. 

Newslab.ru 
 

Главный полицейский региона предложил открывать вытрезвители и запретить 
продажу спиртного по пятницам и создать гимн Красноярского края 

Начальник ГУ МВД России по Красноярскому краю Александр Речицкий выступил с 
отчетом об итогах работы полиции региона в прошлом году перед депутатами Заксобрания 
региона, сообщили сегодня в пресс-службе краевого главка. 

Органам внутренних дел удалось обеспечить должный уровень безопасности в регионе. 
Руководитель краевой полиции отметил, что слаженное взаимодействие органов власти и 
всех правоохранительных структур, а также реализация профилактических программ 
способствовали снижению на 8,1% числа зарегистрированных в крае преступных 
посягательств, в том числе на 12,9% – относящихся к категории тяжких и особо тяжких. 
Аналогичная тенденция отмечается в сфере преступлений в общественных местах и на 
улицах. Повысилась раскрываемость умышленных убийств, причинений тяжкого вреда 
здоровью, разбойных нападений, краж из квартир и автомототранспорта, а также угонов и 
поджогов. 

Несмотря на положительные результаты оперативно-служебной деятельности, 
серьезной проблемой для региона остаются преступления, совершенные в состоянии 
алкогольного опьянения, доля которых в отдельных районах, к ним относятся Таймырский 
Долгано-Ненецкий и Северо-Енисейский, превышает 60% от общего числа расследованных. 
Александр Речицкий подчеркнул, что за последние семь лет количество преступлений, 
совершенных гражданами под воздействием спиртного, возросло почти вдвое. При этом 
полицейскими неоднократно фиксировались случаи, когда граждане, употребившие спиртные 
напитки, сами становились объектами преступлений, а в период холодов получали 
обморожения или погибали. Выходом из сложившейся ситуации, по мнению начальника 
главка, может стать создание в крае специализированных учреждений по вытрезвлению 
таких граждан, которые уже успешно функционируют в ряде субъектов РФ. Также в качестве 
превентивной меры противодействия преступлениям в состоянии алкогольного опьянения 
генерал полиции предложил внести изменения в краевой закон о продаже алкогольной 
продукции и запретить продажу спиртного по пятницам. 

 Главный полицейский края также попросил парламентариев оказать поддержку 
участковым уполномоченным полиции: "Немаловажной проблемой остается социальная 
поддержка участковых уполномоченных полиции, являющихся основным инструментом по 
работе с гражданами. Эффективность их деятельности напрямую зависит от решения 
жилищных и других социально-бытовых вопросов. На сегодняшний день лишь каждый третий 
участковый проживает на обслуживаемом административном участке. Предлагаю 
рассмотреть вопрос возможности субсидирования кредитных организаций, выдающих 
участковым уполномоченным полиции ипотечные кредиты для приобретения жилья на 
обслуживаемом административном участке". 

 В целях патриотического правосознания граждан и воспитания молодежи Александр 
Георгиевич предложил создать гимн Красноярского края. 

"Таймырский Телеграф" 
 

В Красноярском крае проведут опрос работодателей о доступности и качестве 
трудовых ресурсов 
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В Красноярском крае стартовал опрос работодателей. Его выполнит агентство труда 
и занятости населения Красноярского края в соответствии с комплексом мер по улучшению 
инвестиционного климата по направлению "Доступность трудовых ресурсов необходимой 
квалификации". 

Для участия в опросе приглашают предприятия, осуществляющие деятельность на 
территории Красноярского края в отраслях "строительство", "транспорт и связь", "сельское 
хозяйство", "промышленность", а также предприятия, реализующие инвестиционные проекты. 

Вопросы касаются особенностей подбора кадров, удовлетворенности найденными 
сотрудниками, а также основных проблем, возникающих в процессе поиска сотрудников, в 
том числе при взаимодействии с центрами занятости. 

Результаты опроса будут использованы для повышения качества услуг государственной 
службы занятости по кадровому обеспечению предприятий края. 

Чтобы принять участие в опросе, необходимо заполнить анкету и направить ее по 
электронной почте: invest@azn24.ru до 1 марта. 

«Красноярский край» 
 

В Красноярске вновь ждут Путина  
Информация о возможном визите главы государства в наш регион появилась в местных 

СМИ вчера. Целью приезда президента станет проверка подготовки Красноярска к 
Универсиаде-2019, инспекция строящихся для неё объектов.  

Сроки поездки не называются. Не последовало пока и официальной информации о ней - 
как правило, об этом становится известно чуть ли не в день прибытия высокого гостя.  

Напомним, последний раз президент Путин побывал в Красноярском крае в 2013 году: 
сначала посетил Саяно-Шушенский заповедник, а позже сделал короткую остановку в 
Красноярске по пути из Владивостока. 

«Красноярский рабочий» 
 

Проект партии «Единая Россия» по благоустройству дворов получил 
софинансирование в Красноярском крае 

Финансирование федерального партийного проекта по благоустройству дворовых 
территорий, а также скверов и парков «Городская среда» будет утверждено на ближайшей 
сессии Законодательного Собрания края. Накануне корректировку бюджета, в рамках которой 
362 млн рублей будет выделено на проект из региональной казны, утвердил профильный 
комитет парламента по бюджету и налоговой политике.   

Напомним, «Городская среда» - проект партии «Единая Россия». Именно единоросы в 
Государственной думе добились внесения поправки в проект федерального бюджета на 2017 
год, в рамках которой было выделено 20 млрд рублей на благоустройство дворов в городах 
России. Красноярский край на эти цели получил 521 млн. Учитывая обязательное требование 
софинансирования, общая сумма на проект в 2017 году составит 883 млн рублей. 

Эти деньги будут распределены между городскими округами края пропорционально 
количеству многоквартирных домов. При этом ремонтироваться будет только те дворы, где 
инициативу проявят сами жители. 

«Федерация дает региону более 500 млн рублей на ремонт дворов в наших городах. 
Уверен, что этот проект станет крайне полезным не только для Красноярского края, но и для 
всей страны. По большому счету, такое количество средств на благоустройство, которое 
забронировали наши коллеги по «Единой России» в Госдуме, - впервые в истории 
современной России», - заявил член президиума регионального политсовета партии «Единая 
Россия», председатель комитета по бюджету и налоговой политике Дмитрий Свиридов. 

Более подробную информацию о том, как принять участие в проекте и получить средства 
на ремонт своего двора, можно найти на сайте 24благоустройство.рф 

НИА-Красноярск 
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Около 400 млрд руб. инвестиций привлекли в Красноярский край по итогам 
2016 года. Наиболее высокая инвестиционная активность была на арктических территориях, 
утверждает глава региона 

Объем инвестиций, привлеченных на территорию Красноярского края, остался на уровне 
2015 года и составил около 400 млрд рублей. Об этом сообщил журналистам глава региона 
Виктор Толоконский. 

"Общий объем инвестиций в прошедшем 2016 году составил около 400 млрд рублей. Это 
примерно уровень 2015 года, может быть рост в 2-3% - окончательная статистика еще 
придет", - сказал губернатор после презентации инвестиционных возможностей 
Красноярского края в Американской торговой палате в Москве. Толоконский отметил, что на 
арктических территориях, к которым относятся четыре района региона, "инвестиционная 
активность была выше даже, чем на материковой части". 

"Не скажу на память, сколько инвестиций вложено в арктическую часть края, но думаю, 
что это достаточно большая часть. Потому что довольно большую программу реализует 
"Норильский никель". "Норильский никель" переводил на севере ряд мощностей с одного 
завода на другой - это была масштабная программа реконструкции производственных 
мощностей. Кроме того, в начале прошлого года сдавалась новая обогатительная фабрика в 
Норильском промышленном центре - тоже очень большие инвестиции, потому что там очень 
сложные капиталоемкое оборудование", - рассказал губернатор, упомянув и о строительстве 
в Норильске перинатального центра стоимостью 3,5 млрд рублей. 

"В прошлом году начали инвестиционные проекты ряд крупных компаний на еще более 
крайнем Севере: в районе Хатанги начали активные геологоразведочные работы "Роснефть" 
и "Лукойл" - две нефтяные компании, получившие лицензии на разработку в этой зоне", - 
добавил Толоконский. По словам губернатора, в Красноярском крае немалое внимание 
уделяется также развитию и наращиванию мощностей морского порта в Дудинке. 

ТАСС 
 

На Универсиаду в Красноярске выделяют субсидию в 7,7 млрд руб.  
Правительство РФ решило выделить Красноярску субсидию на проведение Универсиады 

в 2019 году. Этот вопрос обсуждался накануне на заседании правительства РФ. 
 - Наша страна уже не в первый раз проводит мероприятие такого уровня. Более 7,7 

млрд рублей будет направлено на строительство и реконструкцию 10 спортивных сооружений 
и арен, на которых состоятся основные состязания Универсиады, - сообщил во 
вступительном слове председатель правительства РФ Дмитрий Медведев. 

 Большая часть средств - 5,5 млрд руб. будут потрачены в этом году, а оставшаяся 
сумма - в следующем. 

 Добавим, по последним данным, финансовая емкость Универсиады оценивалась в 53 
млрд руб. На старте проект измерялся в 40 млрд. 

«Деловой квартал» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин: НАТО провоцирует Россию на конфликт 
Президент России Владимир Путин, выступая на заседании коллегии ФСБ, обозначил 

ключевые направления работы ведомства, а также назвал главные угрозы безопасности 
страны. 

В последние годы активизировалась деятельность блока НАТО по втягиванию России в 
конфронтацию. «С этой целью проводится дальнейшее расширение блока - собственно, и 
раньше проводилось, но теперь нашли другое, как им кажется, более серьезное обоснование, 
ускорились процессы размещения стратегических и обычных вооружений за пределами 
национальных границ, входящих в него (альянс) ведущих государств», - цитирует президента 
агентство ТАСС. Вместе с тем не прекращаются попытки вмешательства во внутренние дела 
России с целью дестабилизировать общественно-политическую обстановку. В этой связи в 
«числе приоритетов (работы ведомства) — жесткое пресечение экстремизма». 
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В антитеррористической сфере ФСБ следует вывести на новый уровень 
сотрудничество с зарубежными партнерами. «В первую очередь мы, конечно, должны усилить 
свою работу с нашими партнерами в таких организациях, как ООН, ОДКБ, Шанхайская 
организация сотрудничества», - передает РИА Новости слова Владимира Путина. 

Особое внимание следует уделить ситуации на западных границах РФ. Серьезную 
обеспокоенность вызывает очевидное стремление Киева силовым путем решить конфликт в 
Донбассе. «Сегодняшние власти на Украине явно не готовы к мирному решению этой 
сложнейшей проблемы и делают ставку на силовое решение», - подчеркнул глава 
российского государства. Без внимания также не должны остаться границы в Арктике и на 
Дальнем Востоке, на тех участках, где слабо развита инфраструктура. 

В числе приоритетных задач президент РФ указал на необходимость усилить контроль 
за тратами бюджетных средств. Это в большей степени касается гособоронзаказов, а также 
реализации федеральных целевых и социально значимых программ и инфраструктурных 
проектов. Путин подчеркнул, что несмотря на активную работу в том направлении «фактов 
хищения и нецелевого расходования государственных средств здесь по-прежнему много», — 
заключил президент. 

Infox.ru 
 

Фактов хищения и нецелевого расходования госсредств по-прежнему много - Путин    
Президент РФ Владимир Путин поставил перед органами безопасности задачу 

тщательно следить за расходованием бюджетных средств, отметив, что фактов их хищения и 
нецелевого расходования по-прежнему много.  

"К сожалению, фактов хищения и нецелевого расходования госсредств здесь пока по-
прежнему много", - сказал В.Путин, выступая на коллегии ФСБ.  

"Особенно тщательно прошу следить за средствами, выделяемыми на гособоронзаказ, 
на важнейшие инфраструктурные проекты, на подготовку крупных международных 
мероприятий, а также на реализацию федеральных, целевых и социально значимых 
программ", - подчеркнул президент.  

Как отметил президент, "общество ждет большей открытости по таким ключевым 
направлениям, как обеспечение экономической безопасности и борьба с коррупцией". 

 ИА "Финмаркет" 
 

Правительство РФ утвердило положение о единой системе соцобеспечения 
Правительство Российской Федерации утвердило положение о единой государственной 

информационной системе социального обеспечения (ЕГИССО), а также состав, источники и 
порядок предоставления информации в систему, сообщается на сайте правительства. 

В системе будут содержаться актуальные и полные сведения обо всех мерах социальной 
поддержки, гарантиях, выплатах и компенсациях, а также об их получателях и их правах на 
такие меры социальной защиты. 

Пенсионному фонду РФ поручено в срок до 31 декабря 2017 года разработать и 
утвердить регламент информационного взаимодействия поставщиков и потребителей 
информации ЕГИССО, говорится в документе. 

Планируется, что система позволит экономить средства за счет исключения 
дублирования данных, выявления злоупотреблений в части расходования бюджетных 
средств на соцобеспечение, а также повышения качества планирования затрат на 
обеспечение соцобязательств государства по принципам адресности и нуждаемости. 

Ранее, в сентябре 2016 года, глава ПФР Антон Дроздов сообщил, что в ходе пилотного 
проекта, в котором участвовало несколько регионов, благодаря ЕГИССО удалось сэкономить 
значительную часть средств. 

РИА Новости 
Россия до конца года расплатится с оставшимися долгами СССР 

Россия заканчивает выплату внешних долгов Советского союза, последний транш 
будет выплачен Боснии и Герцеговине до конца года, пишет газета «Известия» со ссылкой на 
российский Минфин. 
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 «В Минфине подтвердили, что долг СССР будет урегулирован до конца этого 
года», — сообщает издание. 

Министерство на прошлой неделе сообщило о погашении долга перед Македонией на 
60,6 миллиона долларов и отметило, что единственной страной с неурегулированным долгом 
советского времени остается Босния и Герцеговина. Обе эти страны образовались при 
распаде Югославии и получили право на истребование части долга бывшего СССР.Читайте 
также 

«Соглашение технически уже давно готово, страны его парафировали. Остается 
собственно только подписать, это вопрос ближайших месяцев. Платеж проходит одним 
траншем через ВЭБ, там нет никаких сложностей, до лета вопрос будет закрыт», — рассказал 
газете источник в правительстве. 

При этом в пресс-службе Минфина изданию подтвердили, что погашение будет 
производиться за счет средств бюджета, предусмотренных в 2017 году на урегулирование 
госдолга. 

«По данным официальных документов ведомства, на эти цели заложены 512,3 
миллиарда рублей. В Минфине отметили, что Российско-боснийско-герцеговинское 
межправительственное соглашение будет подписано Минфином от имени правительства, а 
погашение долга будет осуществлено в течение 45 дней с момента его ратификации», — 
пишет газета. 

РИА Новости 
 

«Победа» предупредила о повышении цен из-за найма охраны для своих сотрудников 
Авиакомпания «Победа» в своем корпоративном блоге предупредила о возможном 

подорожании цен на билеты на два процента. 
Это решение вызвано тем, что лоукостер планирует привлечь частные охранные 

предприятия для охраны своих сотрудников от действий агрессивных пассажиров, к которым 
применяются «недостаточно жесткие законодательные меры». 

«Мы опасаемся повторения нападений и вынуждены сами защищать своих сотрудников. 
По предварительным оценкам, привлечение ЧОПов может привести к удорожанию билетов в 
среднем на два процента», — заявил гендиректор «Победы» Андрей Калмыков. 

В сообщении лоукостера также говорится, что авиаперевозчик поддерживает 
ужесточение законодательных мер, применяемых к «деструктивным пассажирам», которые 
используют физическую силу против сотрудников компании. В пример более суровых мер 
приводится уголовная ответственность, легализация черных списков и увеличение штрафов. 

«Недостаточно жесткие меры к дебоширам позволяют агрессивным пассажирам 
чувствовать безнаказанность за свои поступки», — считают в компании. 

10 февраля 2017 года опоздавший на рейс пассажир в аэропорту Внуково напал на 
менеджера «Победы» и избил его, после чего спокойно покинул здание аэровокзала и не был 
привлечен к ответственности. 

Афиша Daily 
 

ВЦИОМ: 78% россиян выступают за визовый режим с Белоруссией 
Большинство россиян выступают за введение визового режима с Белоруссией. Таковы 

данные исследования, проведенного Всероссийским центром изучения общественного 
мнения. 

За визовый режим с Белоруссией высказались 78% опрошенных россиян, 16% - против, 
6% - воздержались. При этом, среди граждан в возрасте от 18 до 24 лет за визовый режим 
проголосовали 89%. 

В рамках того же исследования 56% граждан РФ сочли необходимым отказаться от 
предоставления соседним странам скидок на нефть и газ. Конкретно по Белоруссии 60% 
выступают за отмену скидок. Примечательно, что в 2011 году противники продажи 
энергоресурса по цене ниже рыночной набрали 57%. 

После того, как респондентам рассказывали о многомиллионных долгах Белоруссии 
перед Газпромом, против поставок по цене ниже рыночной высказывались уже 69%. 
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40% россиян воспринимают Белоруссию как дружественное государство, 35% - как 
выгодного партнера, 4% - видят в Белоруссии конкурента, и только 3% - врага. 

Опрос был проведен ВЦИОМ 8-9 февраля 2017 года. Метод опроса – телефонное 
интервью. Всего было опрошено 1200 респондентов. 

Напомним, что на фоне решения Белоруссии ввести пятидневный безвизовый режим 
въезда для граждан 80 стран, ФСБ России начало компанию по созданию пограничной зоны в 
Псковской, Смоленской и Брянской областях. Александр Лукашенко воспринял такой шаг 
России как нарушение договоренностей. Со стороны Москвы инициатива ФСБ объясняется 
необходимостью предотвратить возможные потоки нелегалов на территорию РФ. 

Infox.ru 
 

Россияне должны получать не менее 60 тыс. руб. в месяц - эксперт     
Гендиректор Всероссийского центра уровня жизни Вячеслав Бобков считает, что 

россияне должны получать не менее 60 тыс. рублей в месяц. Сегодня, как посчитали 
эксперты центра, более 60% россиян с трудом дотягивают до зарплаты. Именно им и нужно 
повышать доходы, которые сегодня не только затрудняют жизнь конкретных семей, но и 
тащат экономику страны вниз.  

Как заявил В.Бобков в интервью "Российской газете", по расчетам возглавляемого им 
центра, бедных в России 12,6% - это люди с доходами менее одного прожиточного минимума, 
то есть примерно 10 тыс. рублей в месяц.  

"Но есть еще 50% тех, чей доход составляет от 10 до 30 тысяч рублей в месяц, то есть 
не более трех прожиточных минимумов. Вот вам и более 60%. Именно этим людям и нужно 
повышать доходы, прежде всего заработную плату и пенсии", - заявил В.Бобков, отметив, что 
для начала надо выстроить четкую систему мер, которые планомерно поднимали бы 
заработную плату в стране до необходимого уровня.  

И первый шаг, по его словам, - дотянуть до прожиточного минимума трудоспособного 
населения минимальный размер оплаты труда (МРОТ). Сейчас МРОТ равен 7,5 тыс. рублей - 
разница между ним и прожиточным минимумом около 3 тыс. рублей.  

"А если еще и прожиточный минимум начнет выполнять функцию гарантированного 
минимального дохода, это уже будет огромный шаг вперед", - сказал эксперт.  

Говоря о самом прожиточном минимуме, он заметил, что сегодня в минимальную 
потребительскую корзину включен действительно минимум, и "в действующем прожиточном 
минимуме отражается модель жизни, которая не берет в расчет все перемены, 
произошедшие в мире, и явно не соответствует минимальным условиям, в которые поставлен 
любой человек, если он не маргинал".  

По словам В.Бобкова, "реальная "корзина" должна примерно в 3 раза превышать 
принятый прожиточный минимум", а фактически минимальный душевой доход должен быть 
не ниже 30 тыс. рублей на человека. "Его надо обеспечить всеми источниками доходов", - 
подчеркнул эксперт.  

На вопрос о том, сколько же должны получать пенсионеры В.Бобков сказал: "В идеале 
люди должны получать пенсии пропорционально своей зарплате. Что обременительно для 
пенсионной системы, которая несет колоссальную нагрузку, том числе за счет людей, 
имеющих льготы по раннему выходу на пенсию".  

Комментируя идею введения в России единого пособия по бедности, В.Бобков высказал 
мнение, что в стране действительно следовало бы обсудить возможность введения нового 
вида социальной выплаты - единого пособия по бедности (нуждаемости).  

"Ввести единые критерии нуждаемости, порядок оценки доходов и имущества семьи. 
Хорошо бы увязать введение нового пособия с установлением минимального 
гарантированного душевого дохода", - отметил эксперт  

Как сказал В.Бобков, проверить достоверность информации о доходах, сравнить их с 
прожиточным минимумом и на этом основании устанавливать размеры единого пособия 
нуждающимся, повышающего их доходы до минимальных государственных гарантий, это 
функции органов местного самоуправления. "Не стоит заставлять людей собирать справки", - 
добавил он.  
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Отвечая на вопрос, сколько в России богатых, В.Бобков отметил, что выделено 
пять уровней доходов. "На самом высоком уровне находятся семьи, в которых доход на 
каждого человека составляет не менее 11 прожиточных минимумов - 110 тыс. рублей в 
месяц. Таких в нашей стране примерно 2%".  

Средний класс, по его словам, составляет чуть более 5%, в этой группе среднедушевые 
доходы колеблются в диапазоне от 70 до 110 тыс. рублей.  

"Примерно треть населения входит в категорию "обеспеченные ниже среднего уровня" с 
доходом от 30 тысяч до 70 тысяч рублей", - сообщил В.Бобков. 

 Финмаркет 
 

7. РАЗНОЕ 
 

В США готовится "арабская весна" в социальных сетях. Покрышки и коктейли Молотова 
скоро подвезут 

Похоже, Соединенные Штаты получают назад свой бумеранг, однажды выпущенный из 
Вашингтона в сторону Европы и Ближнего Востока, раздувая и поддерживая, в том числе 
финансово, в целом ряде регионов мира "народные восстания" против "кровавых режимов" и 
диктаторов. Сейчас в социальных сетях американского сегмента наблюдаются признаки, 
очень похожие на так называемую "арабскую весну". В аккаунтах пользователей из США 
активно идет о дискуссия по вопросу кардинальных политических перемен в стране и в мире 
в целом. 
         Как сообщил телеканал Fox News, такое мнение высказал на специализированной 
конференции в Сан-Франциско (штат Калифорния) генеральный директор американской 
компании Twitter Джек Дорси. "Мы видим множество тех же характерных признаков (в США), 
которые наблюдались во время "зеленой" революции в Иране и во время "арабской весны", - 
сказал Дорси. 

Он считает, что платформа его очень популярной в разных уголках планеты соцсети 
наглядно демонстрирует "активный диалог о политических сдвигах, о происходящем в нашей 
стране и во всем мире". "В США составной частью культуры стало то, что люди уделяли 
внимание вещам, которые не столь уж важны. А сейчас все смотрят и мыслят на 
перспективу", - подчеркнул 40-летний предприниматель. Отвечая на вопросы, он тут же 
воспользовался случаем, чтобы позиционировать Twitter в качестве "эпицентра разговоров на 
самые актуальные темы", пишет ТАСС. 

Между тем, в состоянии сегодняшней напряженной политической и социальной борьбе 
Twitter пытается сбалансировать свою позицию в качестве платформы свободы слова на 
фоне разжигания ненависти и пропаганды хулиганства. Сеть предприняла ряд шагов, борясь 
со злоупотреблениями в аккаунтах. Впрочем сейчас слишком рано говорить о том, являются 
ли они продуктивными. 

 Телеканал напоминает, что Дорси недавно докупил акции своей компании на $7 
миллионов. Бизнесмен возглавлял Twitter с мая 2007-го по октябрь 2008-го, после чего 
покинул компанию и учредил собственный стартап - платежный сервис Square. Дорси снова 
стал гендиректором Twitter в октябре 2015 года. 

"Арабской весной" называют волну акций протеста, прокатившуюся по арабскому миру в 
2011 г. и повлекшую за собой перевороты в Тунисе, Египте и Йемене, гражданские войны в 
Ливии и Сирии, массовые демонстрации в Алжире, Ираке, Марокко, Омане и других странах. 
"Зеленой" революцией в Иране считают протесты противников ультраконсервативного 
политика Махмуда Ахмадинежада, которые вышли на улицы в 2009-ом, когда тот был избран 
президентом Исламской Республики на второй срок. 

Ну, и не будем забывать "революцию роз" в Грузии в 2003-2004 годах и "революцию 
достоинств" на Украине в 2013-2014 гг. Причем в последней самое активное участие 
"принимали" соцсети, через которые активисты и зазывалы собирали народ, в том числе и за 
деньги. 

И вот, как будто в подтверждение слов Дорси о политической "движухе" в интернете, 
стало известно, что на сайте Change.org набирает популярность обращение к президенту 
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США Дональду Трампу с требованием лишить гражданства и депортировать из страны 
миллиардера Джорджа Сороса, спонсирующего митинги и демонстрации уже на 
американской территории. 

«Утро» 
 

Киев идет вразнос: о чем Путин предупредил "партнеров" 
Выступая в четверг на ежегодной коллегии ФСБ, президент России Владимир Путин 

особо выделил ситуацию на юго-востоке Украины. По мнению президента, украинские власти 
умышленно обостряют ситуацию в зоне конфликта в Донбассе, чтобы сорвать Минские 
соглашения, делая ставку на силовое решение проблемы. 

Глава государства также подчеркнул, что киевские власти "открыто говорят об 
организации диверсионно-террористической, подрывной работы, в том числе и в России". 

Сигнал Западу 
Понятно, что антитеррористическая и контрразведывательная работа лежит в основе 

деятельности ФСБ. Но понятно также и то, что подобного рода заявления президента, 
попадающие в открытый доступ, направлены прежде всего на внешнюю аудиторию. 

Ориентировать руководство ФСБ можно и в закрытом режиме. Более того, никто не 
сомневается, что с самого начала гражданского конфликта на Украине ФСБ пристально 
следила за попытками его переноса на российскую территорию. С 2014 года в прессу 
периодически попадает информация о задержании как украинских, так и российских граждан, 
пытавшихся вести на территории России разведывательную деятельность в интересах Киева, 
а также готовить теракты. 

Таким образом, заявление президента ориентировано не на российскую, а на 
зарубежную аудиторию. И аудитория эта не украинская. Если бы было желание обратиться к 
украинской власти, представление было бы сделано по дипломатическим каналам. Это 
заявление также не является угрозой военного ответа на украинские провокации. Будь иначе, 
оно бы делалось на коллегии Министерства обороны или на Совете безопасности. 

Выбор места и формата заявления однозначно свидетельствует о сигнале, посылаемом 
нашим западным партнерам. ФСБ имеет большие возможности для ведения 
контртеррористической деятельности. Надо заметить, что превентивные акции против 
террористов и их вдохновителей являются одной из составляющих подобной работы и 
необязательно должны ограничиваться российской территорией. 

Правда, их проведение на территории другого государства ограничено жесткими 
условиями. Чтобы превентивные контртеррористические меры на чужой территории были 
оправданы с точки зрения международного права, с соответствующим государством надо 
либо находиться в состоянии войны, либо подвергнуться с его стороны неспровоцированному 
нападению. 

Еще один вариант — зафиксированная на уровне Совбеза ООН утрата действующей 
властью контроля над территорией, с которой ведется террористическая деятельность. Он в 
данном случае не рассматривается, поскольку международное сообщество не считает 
киевские власти неспособными контролировать ситуацию на территории Украины. 

Путин заявил о постоянных попытках НАТО спровоцировать Россию 
До сих пор разного рода провокации против России, в том числе и кровавые (в Крыму), 

Киев объяснял самодеятельностью отдельных личностей, не признавая даже их 
принадлежность к своим силовым структурам. 

Реакция России ограничивалась дипломатическими протестами, документированием 
фактов провокаций, сбором доказательств об участии в их подготовке Главного управления 
разведки (ГУР) Генштаба ВС Украины и СБУ и доведением этих данных до соответствующих 
международных структур. 

Государственный терроризм 
Судя по всему, критическая масса фактов собрана, и вступает в действие второй аспект 

— международно-правовой. 
Заявлению президента предшествовало сообщение Следственного комитета Российской 

Федерации (СК РФ) о том, что им собраны необходимые и достаточные доказательства для 
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предъявления украинским властям обвинения в целенаправленных террористических 
обстрелах жилых кварталов городов Донбасса баллистическими ракетами "Точка-У". Это 
действие было квалифицировано СК как применение против мирного населения оружия 
массового поражения (ОМП). 

Заявление Путина доводит заданную сообщением СК логическую линию до конца. 
Применение ОМП против мирного населения может квалифицироваться не только как 
военное преступление, но и как государственный терроризм. Точно так же квалифицируется и 
диверсионно-террористическая деятельность против государства, с которым поддерживается 
состояние мира. А именно в этом обвинил украинские власти Владимир Путин. 

В свою очередь власти государства, санкционировавшие действия, квалифицированные 
как государственный терроризм, в последние годы признаются мировым сообществом 
"утратившими легитимность". Причем практика применения этого термина к Хусейну, 
Каддафи и Асаду предполагает, что наличие решения Совбеза ООН необязательно — 
достаточно подкрепленного фактами (а иногда и голословного) заявления государства, 
считающего себя пострадавшим. 

Созданные Штатами в последние двадцать лет прецеденты позволяют применять 
против "утративших легитимность" режимов любые меры воздействия, включая военные, а 
также проведение спецопераций, признание и официальную поддержку альтернативных 
повстанческих правительств, ведущих с режимом гражданскую войну. 

Для применения любой из этих мер воздействия решение СБ ООН желательно, но не 
обязательно. Как показали события в Югославии, Ираке, Ливии и Сирии, можно легко выйти 
за пределы резолюции Совета безопасности или вовсе обойтись без нее. 

Есть право принять меры 
Россия всегда была привержена строгому соблюдению норм и процедур, 

предусмотренных международным правом. Поэтому можно не сомневаться, что столь 
серьезное заявление президента Путина могло быть сделано только при наличии 
безупречной доказательной базы и в уверенности, что иным путем сдержать пошедшую 
вразнос украинскую власть нельзя. 

То есть Россия уже сейчас готова предоставить международному сообществу 
доказательства подрывной деятельности, санкционированной киевскими властями. 

Мы, конечно, понимаем, что наличие самых безупречных доказательств не гарантирует 
их принятие в качестве таковых Совбезом ООН, где у всех свои интересы, а каждый 
постоянный член обладает правом вето. Ситуация с малайзийским "Боингом", виновника 
уничтожения которого никак не может определить международная комиссия по 
расследованию, которая при этом не в состоянии изучить предоставленные Россией данные, 
— лучшее подтверждение действующих в современной политике двойных стандартов. 

Однако есть один интересный момент. Санкционированная властями одного государства 
террористическая деятельность против другого государства (государственный терроризм), 
является не просто актом неспровоцированной агрессии, но конкретным вооруженным 
нападением. 

Статья 51 Устава ООН закрепляет за государством, подвергшимся вооруженному 
нападению, право на индивидуальную или коллективную самозащиту, содержание которой 
такое государство определяет само. Оно обязано лишь "немедленно сообщить СБ ООН о 
принятых мерах и прекратить их осуществление, как только Совет самостоятельно примет 
меры, необходимые для поддержания международного мира и безопасности". 

 
В таком варианте механизмы ООН играют уже на стороне России. Москва обладает 

правом вето, и без ее согласия Совет не может принять обязывающее решение — 
следовательно, не в состоянии "самостоятельно принять меры". 

Собственно, Путин просигнализировал нашим западным "партнерам", что если у них не 
хватает возможностей унять пошедшие вразнос киевские власти, то Россия готова принять 
меры, хоть и односторонние, но полностью соответствующие международному праву, духу и 
букве Устава ООН. 
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И — в качестве вишенки на торте — оставил их в неведении, какие именно это 
будут меры (точно асимметричные). ФСБ-то перед Госдепом о своих планах не отчитывается. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 17.02.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 15 ▲ 0, 38 

EUR 60, 65 ▲ 0, 63 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


